

**ICAMCYL** Convierte Castilla y León en pionera para la implementación de la Nueva Agenda Europea de Innovación

# El impulso a los valles de innovación en economía circular en la comunidad

**P. FERRERO**

**LEÓN.** La Fundación ICAMCYL se consolida en 2023 como 'procurador de innovación', en su afán de convertir a Castilla y León en la región europea pionera para la implementación de la Nueva Agenda Europea de Innovación, gracias a los esfuerzos de su equipo y a la gestión de su director general, Santiago Cuesta López, que relata que el objetivo principal de este organismo no es otro que «hacer de esta comunidad la principal región de la UE para el emprendimiento y la vanguardia tecnológica. Una región llena de oportunidades para el autoempleo y la innovación, con un ecosistema puntero que atraiga inversiones de todo el mundo a lo largo de toda la cadena de valor de las materias primas», afirma el representante de la fundación.

Cabe poner en valor que ICAMCYL ha conseguido coordinar, en el primer semestre de este 2023, acciones europeas que movilizan 80 millones de euros, de los que más de 1,5 millones de euros –del programa Horizonte Europa– beneficiarán a León en proyectos para sectores tan importantes como la sostenibilidad de las materias primas, el suministro estratégico de materiales, la digitalización del sector minero y su recuperación, re-



El director en su intervención durante la jornada Centr@tec en Palencia. L.N.C.

**El objetivo es que Castilla y León sea la principal región de la UE para el emprendimiento y la vanguardia tecnológica**

mediación del Medioambiente, o como la captura de CO<sub>2</sub>. ICAMCYL coordina así proyectos internacionales de gran relevancia,

como C-SINK, una iniciativa que se enmarca en el programa Horizonte Europa de la Comisión Europea, y que pretende «el despliegue a gran escala de los principales enfoques CDR (Carbon Dioxide Removal) para alcanzar los objetivos climáticos europeos, a través de la explotación de materias primas estratégicas de una manera sostenible y, como consecuencia, la recuperación de nuestro entorno contribuyendo con la tecnología de

secuestro de CO<sub>2</sub> en suelos artificiales», explica el director general de ICAMCYL.

## IMPULSO A PYMES

Por otra parte, cabe destacar, en el año vigente, el impulso a las PYMES castellanoleonesas por parte de la fundación, ya que además de otorgarles unos 350.000 euros en bonos de innovación, forma par-

**Ha conseguido atraer a León 1,5 millones de euros en fondos europeos del programa Horizonte Europa**

te de un programa de posicionamiento en proyectos europeos altamente tecnológicos, en sinergia con la Junta de Castilla y León y su programa CENTR@TEC, y más recientemente, a través de la nueva red NODDO.

De esta forma, los resultados de ICAMCYL en los últimos dos años reportan más de 200 millones de euros en proyectos tecnológicos europeos movilizados, y más de 4 millones de euros en acciones de innovación que «se quedan en León, ya que nuestro objetivo es impulsar la provincia, aprovechando la nueva estrategia europea en materia de Energía, Alimentación, Materiales Avanzados y Materias Primas», subraya Cuesta López.

Por último, la Fundación ICAMCYL constituye un centro de competencias cuyo objetivo fundamental es alinearse y trabajar en la estrategia de especialización inteligente (RIS3) de la región, ya que, como concluye el director de la institución, «la investigación y la innovación en sectores como los materiales avanzados, la ingeniería, la minería sostenible y el procesado de materias primas, entre otros, impulsarán el desarrollo de nuestra comunidad autónoma y más concretamente, de la provincia de León».

